
 

 

 

CONSIGLIO DEL PERSONALE TECNICO E AMMINISTRATIVO 

 

 

VERBALE SEDUTA 30 GENNAIO 2023 
 

Il giorno 30 Gennaio 2023 alle ore 9:45 in modalità telematica a mezzo Zoom si è riunito, 

regolarmente convocato, il Consiglio del Personale Tecnico e Amministrativo (di seguito Consiglio 

PTA) dell’Università di Padova per discutere il seguente: 

 

Ordine del giorno 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. incontro con il Presidente del CUG; 

4. Dibattito sulla prossima apertura dell'Assemblea Costituente; 

5. Varie ed eventuali.  

 

 

La posizione dei componenti del Consiglio è la seguente: 

Componente  P A Ag Note 

Agosto Vincenzo  X    

Campagna Rosa Maria X   Esce alle ore 11.30 

Dalla Via Aldo X    

Del Favero Letizia X   Esce alle ore 11.10 

     Friscina Daniela X    

Furlan Michele  X   Esce alle 11.30 

Mancino Giovanni X    

Martella Donatella X    

Montin Luca X    

Nalesso Federica X    

Ranieri Domenico X    

Schiavon Laura X    
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Serrano Edgar Josè   X  

Valandro Giorgio X        Entra alle 10.55 

Varotto Barbara   X  

Legenda: P = presente, A = assente, Ag = assente giustificato 

Presiede la seduta Aldo Dalla Via. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il Consigliere Vincenzo Agosto. 

Partecipano alla seduta, senza diritto di voto, il rappresentante in senato accademico Andrea 

Berto e il rappresentante in Consiglio di Amministrazione Dario Da Re (esce alle ore 10.30). 

 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, riconosce valida la seduta che dichiara 

aperta alle ore 10.00. 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale della seduta del 13 Dicembre 2022, la cui bozza era già stata trasmessa via mail ai 

Consiglieri, viene approvato all’unanimità. Il Presidente si impegna a farlo pubblicare 

tempestivamente sul sito di Ateneo.  

2. Comunicazioni 

Come da comunicazione pervenuta a firma della Rettrice e della dirigente dell’area Affari 

generali in data 24/01/2023, essendo stato deciso il riallineamento delle elezioni del Consiglio del 

PTA con quelle del Senato accademico, la scadenza del mandato dell’attuale Consiglio è stata 

posticipata al 30/9/2023. 

E’ giunta una richiesta del prof. Parbonetti che chiede di incontrare il consiglio del PTA il giorno 

21 Febbraio alle ore 10.00. La prossima seduta del Consiglio quindi sarà convocata nella stessa 

giornata. 

3. incontro con il Presidente del CUG; 

Il Consiglio accoglie il presidente del Cug, prof. Umberto Roma, accompagnato da alcuni 

delegati. 

 

Il Presidente del CPTA ricorda che il CUG si è insediato all’inizio dell’anno accademico. Il 

mandato del CUG è particolarmente vasto e tra le altre cose comprende: 

● contribuisce a rimuovere ogni forma di discriminazione, diretta e indiretta, garantendo 

tutela e rispetto della dignità personale; 

● favorisce un ambiente organizzativo che valorizzi a il benessere della persona; 

● verifica l’assenza di ogni forma di discriminazione, diretta e indiretta; 

● pianifica interventi tesi a rimuovere gli ostacoli che impediscono la piena realizzazione 

delle pari opportunità; 

● redige il bilancio di genere; 

● esprime un parere sul PIAO. 
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Il Prof. Roma spiega che l’attuale CUG ha identificato al suo interno sei argomenti concreti su cui 

lavorare, così sintetizzati: 

● una crescita della consapevolezza dell’interculturalità, coinvolgendo gli studenti che 

provengono dall'estero; 

● dei percorsi formativi fatti attraverso dei laboratori teatrali di nuova introduzione, i cui 

risultati saranno presentati anche con articoli e seminari; 

● una sensibilizzazione all’utilizzo di un linguaggio più inclusivo; 

● una maggiore promozione della cultura della parità di genere nei regolamenti interni, in 

particolare in relazione al personale in missione; 

● l’installazione di panchine rosse per sensibilizzare sul tema della violenza di genere; 

● la valorizzazione dei titoli ad honorem per contribuire alla parità di genere, rilevato che le 

lauree ad honorem sono conferite con maggiore frequenza ad un pubblico maschile. 

 

Il Consiglio propone al Presidente del CUG e ai delegati presenti alcune ulteriori tematiche già 

trattate negli scorsi mesi e che varrebbe la pena monitorare da vicino: 

 

1. verificare lo stato di avanzamento dei lavori del Gender Equality Plan: in particolare nel 

GEP sono previsti alcuni interventi che prevedono delle scadenze ravvicinate o già 

passate quali ad esempio, l’obiettivo 1 azione 1, target b, target d, target e (già scadute il 

31/12/2022 e per le quali non sono noti gli esiti) e l’obiettivo 1 azione 3 (la cui scadenza è 

prevista per il prossimo 31/7/2023, che assume una particolare rilevanza specie in 

un’ottica di una migliore conciliazione del lavoro con le esigenze familiari). 

2. promuovere una cultura del contrasto alle violenze sessuali e morali all’interno dell’ateneo. 

In questo senso il focus è proprio sull’attività di prevenzione, che potrebbe essere 

incrementata, sia analizzando le risposte del questionario sul benessere organizzativo 

che è stato recentemente somministrato al PTA, sia prendendo in considerazione 

eventuali variazioni anomale delle indagini di customer satisfaction e sia attraverso un 

riscontro diretto con i rappresentanti del PTA nei dipartimenti utilizzando gli strumenti di 

teleconferenza. 

 

Al termine del dibattito il Consiglio ringrazia il Prof. Roma e i delegati intervenuti, che quindi 

lasciano la seduta. 

4. Dibattito sulla prossima apertura dell'Assemblea Costituente 

Il giorno venerdì 31 Marzo è stata convocata l’Assemblea Costituente per discutere di alcune 

modifiche allo statuto. Uno dei punti all'ordine del giorno dei lavori dell'assemblea è il voto 

ponderato del PTA per quanto riguarda l'elezione del Direttore di dipartimento, argomento per il 

quale nell’autunno del 2019 il Consiglio del PTA aveva avviato una raccolta di firme che è stata 

sottoscritta da circa il 30% del personale dipendente. 

 

Attualmente lo statuto prevede che il personale tecnico amministrativo dispone di voto 

individuale pesato in modo che la somma dei voti equivalenti del totale degli aventi diritto della 

categoria sia pari al numero dei rappresentanti del personale tecnico amministrativo in consiglio 

di Dipartimento e comunque non superiore al 13% del totale dei docenti aventi diritto. Il numero 

dei rappresentanti del PTA eletti in consiglio di dipartimento è pari al 25% dello stesso nel caso 
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di strutture con meno di 20 dipendenti e a 5 unità, più il 10% delle unità eccedenti le 20, in entrambi 

i casi con arrotondamento all’unità superiore. 

 

Il Consiglio ritiene che sia necessario per fare delle analisi più precise avendo a disposizione 

dei dati precisi sulla numerosità del personale nei dipartimenti, in relazione alle categorie dei 

docenti e del PTA. Il Presidente si impegna a contattare l’area risorse umane per ottenere questi 

dati. La discussione viene pertanto rimandata non appena saranno disponibili dati più precisi. 

6. Varie ed eventuali; 

Daniela Friscina presenta l’iniziativa Open Badge, attualmente destinato agli studenti che 

partecipano ai lavori degli organi statutari, che rappresenta un riconoscimento che può essere 

inserito nel proprio curriculum, e propone di estendere un riconoscimento di questo tipo anche ai 

rappresentanti del Consiglio del PTA che hanno partecipato regolarmente alle riunioni del 

Consiglio, trattandosi di un'attività che garantisce delle competenze curricolari di particolare 

rilevanza. 

Rilevato che l’iniziativa riscuote un certo interesse da parte dei Consiglieri presenti, il 

Presidente si impegna a contattare gli uffici che già si occupano del Open Badge per studiarne la 

fattibilità. 

 

Il Presidente chiede ai Consiglieri se approvano l’idea di predisporre un messaggio da 

diffondere al personale dell’Ateneo, per celebrare dell’inaugurazione dell’Anno Accademico che 

si terrà il giorno 13 febbraio 2023. Il Presidente ricorda che solitamente in altri atenei in cui è stato 

costituito l’organo di rappresentanza del PTA c’è un coinvolgimento diretto del suo presidente 

nella cerimonia di inaugurazione. A Padova oggi questo non accade perché non previsto nel 

protocollo. Il Consiglio si esprime in senso positivo. 

 

Esaurito il tempo a disposizione il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.00. Il verbale 

verrà portato in approvazione nella prossima seduta. 

 

Il Presidente 

Aldo Dalla Via  

                       Il Segretario verbalizzante 

                               Vincenzo Agosto 
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